

Fiche d'information 2024-2025 - Mobilité entrante

(English version below)

Nom de l'école	Ecole nationale supérieure d'architecture de Bretagne (ENSAB)
Code Erasmus+ de l'école	F RENNES 16
Direction	Didier BRIAND
Adresse	44 Bd de Chézy, 35000 Rennes, France
Site Internet	www.rennes.archi.fr

Bureau des relations internationales / mobilité entrante

Contact email	international@rennes.archi.fr
Direction des études	Anne-Marie HAVARD
Bureau des relations internationales	Aurélie FRAVAL + 33 02 99 29 68 07
Coordinateurs pédagogiques	Claude ABOU KHALIL (Hongrie, Maroc), Nicole CAPPELLARI (Italie), Amandine DIENER (Belgique, Grèce), Vincent GOUEZOU (Espagne), Mathieu LE BARZIC (Irlande et Irlande du nord), Eva PALKOVA (République Tchèque), Tangi SAOUT (Pologne, Bulgarie), Vincent SOUQUET et Véronique ZAMANT (Argentine, Brésil, Mexique).
Page Internet	https://www.rennes.archi.fr/international/mobietudiantes/echanges-internationaux-etudiants-mobilite-entrante/

Procédure d'inscription pour les étudiant-es en mobilité entrante

Conditions d'admission	La mobilité entrante est possible à l'année ou sur un semestre seulement. Les étudiant-es peuvent venir à partir de leur 2 ^e année d'études d'architecture à l'université, et accéder aux cours jusqu'au master (à l'exclusion du projet de fin d'étude).		
Calendrier universitaire	L'année universitaire dure 9 mois, de septembre à juin. Elle est divisée en 2 semestres : <ul style="list-style-type: none"> ➤ 1^{er} semestre : 9 septembre 2024 au 31 janvier 2025 ➤ 2^e semestre : 17 février 2025 au 20 juin 2025 		
Langue d'enseignement et cours de français	Les cours étant dispensés en français, une compétence de base dans cette langue est requise (le niveau B1 est recommandé). La plupart des enseignant-es de l'ENSAB sont compétent-es dans plusieurs langues et susceptibles d'accompagner les étudiant-es en mobilité dans leur scolarité à l'école, notamment pour les enseignements de projet. Des cours de français sont proposés aux étudiant-es en mobilité entrante à raison de 2h par semaine, à chaque semestre. Ils peuvent être crédités 1,5 ECTS.		
Procédure de nomination et d'inscription	L'université d'origine nomme les étudiant-es sélectionné-es pour une mobilité à l'ENSAB en remplissant un formulaire <i>googleform</i> transmis par le bureau des relations internationales de l'ENSAB. A réception, le bureau RI de l'ENSAB transmet aux étudiant-es la liste des pièces utiles pour s'inscrire. Elles doivent être retournées par email dans les délais suivants :		
	Date limite	1er semestre ou année 2024/2025	2e semestre
	Nomination	15 mai 2024	15 novembre 2024

	Inscription	31 mai 2024	30 novembre 2024
	A réception du dossier complet, une attestation d'admission est adressée aux étudiant-es.		
Dossier d'inscription	<p>Pièces à fournir pour l'inscription</p> <ol style="list-style-type: none"> Formulaire d'inscription : FORM_Nom Prénom.pdf Pièce d'identité ou passeport en cours de validité, fichier nommé : ID_Nom Prénom.pdf Photo d'identité récente, fichier nommé : PI_Nom Prénom.jpeg (maxi 300 ko) (En JPEG) Lettre de motivation (justifiant le choix de l'ENSAB), fichier nommé : LM_Nom Prénom.pdf Dernier diplôme obtenu (Baccalauréat - ou équivalent - ou diplôme du supérieur), fichier nommé, DIPL_Nom Prénom.pdf Relevé de notes 2023/2024, fichier nommé : REL_Nom Prénom.pdf Attestations de niveau en langue (ANGLAIS / FRANCAIS), fichier nommé : LANG_Nom Prénom.pdf Attestation d'assurance (couvrant le séjour en France), fichier nommé : ASSUR_Nom Prénom.pdf Le contrat d'enseignement, fichier nommé : LA_Nom Prénom.pdf 		
Programme d'enseignement et inscriptions pédagogiques	<p>Le contrat d'enseignement (LA) est à établir sur la base du programme disponible sur cette page : https://www.rennes.archi.fr/enseignement/programme/</p> <p>Ce programme, validé par l'université d'origine, est transmis à l'ENSAB dans le dossier d'inscription. Pour les partenaires utilisant <i>Erasmus Without Paper</i>, le OLA doit être saisi sur le Dashboard. Pour les autres établissements, le formulaire disponible sur la page « international » du site internet et envoyé par email doit être utilisé.</p> <p>Le programme définitif d'enseignement est finalisé à l'arrivée de l'étudiant-e à l'ENSAB, en fonction de la capacité des cours (effectif) et de la compatibilité horaire des enseignements choisis (emploi du temps).</p> <p>Pour valider sa mobilité, l'étudiant-e doit être assidu aux cours auxquels il est inscrit et se présenter aux évaluations.</p>		
Crédits ECTS	<p>Un semestre compte 30 ECTS. Le nombre total d'ECTS à valider par l'étudiant-e dépend du programme établi avec son université d'origine.</p> <p>Un relevé de notes précisant le nombre d'ECTS obtenus est transmis à l'étudiant-e au plus tard 5 semaines après la fin de sa mobilité.</p>		
Situations particulières	<p>L'ENSAB a mis en place des services pour le bien être étudiant, la lutte contre les discriminations, et la prise en compte du handicap. https://www.rennes.archi.fr/vie-etudiante/vie-etudiante-adresses-utiles/</p>		
Logement et visa	<p>L'ENSAB dispose de 6 chambres réservées à tarif avantageux (cité universitaire) pour les étudiants en mobilité.</p> <p>Pour toutes les démarches liées à la venue en France et à l'installation, les étudiants peuvent s'adresser au centre de mobilité internationale de Rennes : https://cmi.univ-rennes.fr/</p>		

Factsheet 2024-2025 - Incoming mobility

Name of the institution	Ecole nationale supérieure d'architecture de Bretagne (ENSAB)
Erasmus+ code	F RENNES 16
Director	Didier BRIAND
Address	44 Bd de Chézy, 35000 Rennes, France
Website	www.rennes.archi.fr

International office / Incoming students

Contact	international@rennes.archi.fr
Head of studies	Anne-Marie HAVARD
International Relations Office	Aurélie FRAVAL + 33 02 99 29 68 07
Coordinators for exchange students	Claude ABOU KHALIL (Hungary, Morocco), Nicole CAPPELLARI (Italy), Amandine DIENER (Belgium, Greece), Vincent GOUEZOU (Spain), Mathieu LE BARZIC (Ireland and Northern Ireland), Eva PALKOVA (Czech Republic), Tangi SAOUT (Poland, Bulgaria), Vincent SOUQUET et Véronique ZAMANT (Argentina, Brazil, Mexico).
Webpage	https://www.rennes.archi.fr/international/mobietudiantes/echanges-internationaux-etudiants-mobilite-entrante/

Application

Admission	From their 2nd year of studies in architecture, students may apply to ENSAB for a full year or one semester only.	
Academic calendar	The academic year is divided in 2 semesters : <ul style="list-style-type: none"> > 1st semester : September 9, 2024 to January 31, 2025 > 2nd semester : February 17, 2025 to June 20, 2025 	
French language	Courses being taught in French, a basic knowledge of the French language is required (B1 level is highly recommended). Incoming students are therefore strongly advised to practice between their nomination and their arrival in Rennes. Most teachers at ENSAB can speak different foreign languages and will be able to accompany incoming students during their stay. Moreover, a French course will be offered to incoming students (2 hours a week for 12 weeks per semester, with the possibility of validating the class - 1,5 ECTS)	
Nomination and application	The incoming students' university nominates them through a form previously sent by ENSAB to its partners. Nominated students are then directly sent by ENSAB the factsheet and procedure to apply, respecting the following deadlines :	
	Deadlines	1st sem. or full year 2024/2025
	Nomination	May 15 2024
	Application	May 31 2024

	When their application is complete, the incoming students receive a letter of admission from ENSAB.
Application dossier	<p>Documents to provide for inscription :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Application form : FORM_Last Name First name.pdf 2. Identity card or a valid passport, file's name: ID_Last name First name.pdf 3. Recent identity photo, file's name: PI_Last name First name.jpeg (max 300 ko) (JPEG) 4. Cover letter (motivating the choice of ENSAB), file's name : LM_Last name First name.pdf 5. Last completed degree (A level - or the equivalent - or a superior diploma), file's name: DIPL_Last name First name.pdf 6. Academic transcript 2022/2023, file's name: REL_Last name First name.pdf 7. Language level certificate (ENGLISH / FRENCH), file's name: LANG_Last name First name.pdf 8. Insurance certificate (during your stay in France), file's name: ASSUR_Last name First name.pdf 9. Learning agreement, file's name: LA_Last name First name.pdf
Learning agreement	<p>The learning agreement (LA) must be based on the list of classes presented on this link: https://www.rennes.archi.fr/enseignement/programme/</p> <p>For partners using <i>Erasmus Without Paper</i>, the learning agreement must be created on the Erasmus Dashboard. For others, the form available on the « international » page of the website and sent by email must be used. Once validated by the home university, the learning agreement is transmitted to ENSAB to complete the application process.</p> <p>When the students reach ENSAB, the schedule will be updated taking into account the capacity and compatibility of the selected classes.</p> <p>The validation of the students' mobility will depend on their assiduity and results.</p>
ECTS	<p>Each semester counts 30 ECTS.</p> <p>The amount of ECTS each student needs to validate will depend on the program established with the home university.</p> <p>A transcript of records specifying the number of ECTS and the notes obtained by the student will be sent to the home university no later than 5 weeks after the end of the mobility.</p>
Specific situations	<p>A service is dedicated to students' well-being and fight against all types of discrimination. We also take disability into account.</p> <p>https://www.rennes.archi.fr/vie-etudiante/vie-etudiante-adresses-utiles/</p>
Housing and visa	<p>Student accommodation can be provided through ENSAB but places are limited.</p> <p>For all procedures linked to their arrival and stay, incoming students at ENSAB can ask for the help of the CMI desk : https://cmi.univ-rennes.fr/</p>